


PODER JUDICIAL E INE, LOS QUE MÁS SE APRETARON EL CINTURÓN

Ahorran órganos autónomos 2 mil 489 mdp durante 2021

Constancia. El Presidente ha calificado de extravagantes y lujosos el actuar de esos organismos

ÁNGEL CABRERA

Órganos autónomos y los Poderes Legislativo y Judicial se sumaron en 2021 al programa de Austeridad Republicana del Gobierno de la cuarta transformación, con un ahorro de 2 mil 489 millones de pesos, pese a las críticas del jefe del Ejecutivo respecto a que éstos son onerosos para la administración pública.

De acuerdo con un reporte de la Cuenta Pública 2021, las reducciones se debieron a bajar el gasto de operación y los salarios de funcionarios.

El reporte indica que el Poder Judicial es el que más ha ahorrado, con mil 310 millones de pesos, de los cuales, 217 millones de pesos fueron de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

El Instituto Nacional Electoral (INE) ocupa el segundo lugar en ahorros, con 450 millones de pesos; y le sigue la Fiscalía General de la República con 387.3 millones de pesos.

Lo anterior, a pesar de que el presidente Andrés Manuel López Obrador ha criticado en diversas ocasiones a los autónomos. Incluso, en enero pasado aseguró que el gasto del instituto iba creciendo:

“Lo del INE es un abuso, excesos, derroche. Ellos no tienen consciencia de lo que es la austeridad. La austeridad no es un asunto administrativo, es un asunto de principios”.

EL COMPROMISO

La Ley Federal de Austeridad Republicana vigente desde 2021 - deriva de uno de los 100 compromisos de López Obrador, en el que se señala que los gastos del Gobierno se deben llevar al mínimo indispensable.

Sin embargo, los órganos autónomos no están obligados a atender dicha medida, por lo que, en caso de salarios, varios de los organismos han impulsado amparos para que sus sueldos y prestaciones no sean disminuidos.

López Obrador ha señalado que los órganos autónomos, en su mayoría, cuestan al erario, pero no atienden los problemas estructurales del país y en varias ocasiones ha propuesto su desaparición para que esos recursos se envíen a programas sociales.

Reciclarán basura electoral para libros

El desperdicio de miles de toneladas de papelería electoral, utilizada en la consulta para juzgar a expresidentes y los pasados comicios que renovaron seis gubernaturas, será donada para reciclarla y crear libros de texto gratuitos, señaló Lorenzo Córdova, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE).

En un video, publicado en redes sociales, el funcionario dijo que acordó con la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg) la transferencia de mil 334 toneladas de papel.

Además, resaltó que, según un cálculo de la Dirección de Organización Electoral del INE, el reciclaje de la papelería “permi-

tirá salvar 22 mil 678 árboles y evitar que se utilicen 2 mil 668 barriles de petróleo en la producción de una cantidad de papel equivalente al que está siendo donado”.

A su vez, “se evitó ocupar más de 3 mil metros cúbicos de volumen en tiraderos de residuos sólidos”.

El consejero presidente adelantó que las más de 90 millones de papeletas utilizadas en la consulta de revocación también serán reutilizadas en la elaboración de libros de texto, dado que el ejercicio de votación no tuvo ningún efecto jurídico.

“Qué mejor manera de transformar los documentos en donde la soberanía popular se expresa, decidiendo quiénes nos gobiernan y nos representan, que traducirlos, transformarlos en los libros de texto, en los que nuestras niñas y niños se forman ciudadanos del futuro”, manifestó. / ÁNGEL CABRERA

MENOS GASTO Ahorros realizados de acuerdo con la Cuenta Pública 2021

Poder Legislativo	Cámara de Diputados	Cámara de Senadores	Auditoría Superior de la Federación
\$144.1	\$84.1	\$30.4	\$29.6
Poder Judicial	INE	Inai	CNDH
\$1,310.2	\$450.0	\$34.9	\$86.1
Información Nacional Estadística y Geográfica	Comisión Federal de Competencia Económica	Instituto Federal de Telecomunicaciones	Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa
\$20.0	\$3.4	\$40.8	\$12.4

*Cifras en millones de pesos

Aun así, la Cuenta Pública 2021 también destaca que la Cámara de Diputados ha ahorrado 84.1 millones de pesos, y la de Senadores, 30.4 millones de pesos.

Los recursos que no son gastados por los organismos se regresan a la Tesorería de la Federación, la cual se encarga de redirigirlos a otros programas del Gobierno federal.

“APRETAR LA TUERCA”

Apenas en junio pasado, el mandatario nacional dijo que para los últimos años de su sexenio buscará transformar la austeridad

republicana en “franciscana”, debido a que todavía se puede adelgazar el costo del gobierno federal.

“Le vamos a dar otra vuelta a la tuerca porque hace falta darle más al pueblo y a ver si es posible pasar de la austeridad republicana a una fase superior, que podría llamarse pobreza franciscana, para todos, todos. O sea, que se acaben por completo los lujos, no puede haber gobierno rico con pueblo pobre”, señaló en su conferencia mañanera del 3 de junio pasado.